
 

 
Niederschrift 

(öffentlicher Teil) 
 

über die 20. Sitzung des Stadtrates vom 
06.09.2016 

 
Anwesend: 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Vorsitz: 
Bürgermeister Richard Borgmann 
 
 
 
Die Sitzung fand im Kapitelsaal der Burg Lüdinghausen, Amthaus 14, 59348 Lüdinghausen, 
statt.  
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:  18:25 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und der Stadtrat beschlussfähig ist. Er weist auf die 
Befangenheitsproblematik hin. 
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Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil: 

 1. Berichte 
 2. Anfragen 

Nichtöffentlicher Teil: 

 3. Regionaleprojekt WasserBurgenWelt im Rahmen des Integrierten 
Stadtentwicklungskonzeptes (ISEK) / Teilbaustein StadtLandschaft  
hier: Auftragsvergabe über die Bauarbeiten im 1. BA 
Vorlage: FB 3/466/2016 

 3.1. Regionaleprojekt WasserBurgenWelt im Rahmen des Integrierten 
Stadtentwicklungskonzeptes (ISEK) / Teilbaustein StadtLandschaft  
hier: Auftragsvergabe über die Bauarbeiten im 1. BA 
 
- ergänzende Sitzungsvorlage - 
Vorlage: FB 3/466/2016/1 

 4. Berichte 
 5. Anfragen 
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP  1) Berichte 
Herr Kortendieck berichtet über die gegenwärtigen Planungen zum Bauzustand und zu den 
Flächenkapazitäten der Ludgerigrundschule (siehe Anlage 1 zur Niederschrift). 
  

 
 
 
TOP  2) Anfragen 
Stv. Suttrup stellt fest, dass das Nachfolgeunternehmen in den Räumlichkeiten des 
Einrichtungshauses Rathmer durch ein auffälliges äußeres Erscheinungsbild gekennzeichnet 
sei. 
Er fragt an, ob dieses Erscheinungsbild von Seiten der Stadt am Standort Lüdinghausen zu 
beeinflussen sei. 
Bürgermeister Borgmann sagt eine Prüfung zu.  
Stv. Kehl erklärt, dass er ursprünglich erwartet habe, bereits in der heutigen Sitzung eine 
Grundsatzentscheidung in Sachen Hallenbad zu treffen. Dies sei heute nicht der Fall, sodass 
dieser um Erläuterung des weiteren Zeitplanes bittet. 
Herr Kortendieck teilt mit, dass aufgrund der Komplexität des Sachverhaltes zunächst eine 
Beratung in der Gesellschafterversammlung der Badgesellschaft Lüdinghausen mbH zu 
erfolgen habe (Sitzung am 21.09.2016). Daraufhin werde das Thema in der Sitzung des 
Haupt- und Finanzausschusses am 29.09.2016 weiterbehandelt. 
Stv. Grundmann fragt an, ob die Stadt Lüdinghausen bei der Klimaschutzwoche des Kreises 
Coesfeld im Jahr 2017 beteiligt sei. 
Bürgermeister Borgmann teilt mit, dass im Zuge der Bürgermeisterkonferenz dieses Thema 
besprochen wurde. Federführend werde die Gemeinde Senden mit dem Kreis Coesfeld 
agieren. 
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Stv. J. Kortmann bittet um einen aktuellen Sachstand zum Thema „Flüchtlinge“. 
Herr Kortendieck führt aus, dass zurzeit 308 Flüchtlinge in der Stadt Lüdinghausen 
beherbergt werden. Dies sei aktuell der Höchststand. Zudem rechnet er mit einer Zuweisung 
von jeweils ca. 10 Flüchtlingen von der 34 KW bis zur 39 KW (insgesamt derzeit 58 
Personen). 
Offen sei derzeit noch die Kompensation des Standortes in Seppenrade. Hier stehe die 
Verwaltung in Verhandlung mit der Bezirksregierung. 
Stv. Spiekermann-Blankertz bittet um Instandsetzung der Leuchtmittel im Bereich der 
Südwiese.  
Frau Trudwig sagt eine Prüfung dieser Angelegenheit zu. 
Außerdem möchte Stv. Spiekermann-Blankertz wissen, ob es Neuigkeiten in Sachen „Kino“ 
gebe. 
Bürgermeister Borgmann erklärt, dass derzeit noch das Interessensbeurkundungsverfahren 
laufe. 
Stv. Kehl erkundigt sich nach dem aktuellen Stand in Sachen der baulichen Maßnahmen für 
Flüchtlinge. 
Herr Kortendieck erklärt, dass derzeit die Unterkunft in Seppenrade hergerichtet werde. Zum 
jetzigen Zeitpunkt gehe er davon aus, dass sowohl die Unterkunft in Seppenrade als auch 
die neu geschaffene Unterkunft im Rohrkamp bis zum 30.09.2016 bezugsfertig seien. 
Stv. Kehl fragt zudem, ob die Stadtverwaltung derzeit weitere Flüchtlinge erwarten würde. 
Herr Kortendieck teilt mit, dass die Stadt Lüdinghausen derzeit die eingewiesenen Personen 
unterbringen könne. Mit Blick in die Zukunft sei das Geschehen jedoch unvorhersehbar. 
Stv. Holz fragt nach dem Zeitpunkt der Fertigstellung der B 474 in Seppenrade. 
Darüber hinaus bittet dieser darum,auf eine Instandsetzung der umliegenden 
Wirtschaftswege hinzuwirken, da diese durch die Baumaßnahmen stark beansprucht worden 
seien.  
Stv. Kehl antwortet, dass seiner Ansicht nach mit einer Fertigstellung in ca. 14 Tagen zu 
rechnen sei und ein Abbau der Baustelle voraussichtlich am 30.09.2016 vorgesehen sei. 
Stv. D. Havermeier stellt fest, dass der Vertrag des Fahrradbeauftragten auslaufe. Daher 
fragt er an, ob über die Fortführung im Rahmen der Haushaltsplanberatungen entschieden 
werde oder ob die Möglichkeit bestehe, die Leerlaufzeit anders zu lösen. 
Bürgermeister Borgmann weist daraufhin, dass dies eine Beratung über eine personelle 
Angelegenheit sei, die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wieder aufgegriffen werde. 
Zudem möchte Stv. D. Havermeier wissen, wann die erste Bereisung der Stadt 
Lüdinghausen zur Aufnahme in den Verein AGFS stattfinden werde. 
Frau Trudwig erklärt, dass eine erste Vorkommission die Stadt Lüdinghausen am 28.09.2016 
bereisen werde. 
Stv. Kehl fragt an, ob im Sommer eine neue Stelle des Abwasserwerks ausgeschrieben 
wurde. 
Herr Heitkamp erklärt, dass die Stelle beim Abwasserwerk aufgrund von internen 
Umsetzungen frei geworden sei.  
 
Zum Abschluss des öffentlichen Teiles der Sitzung gratuliert Bürgermeister Borgmann Stv. 
Wannigmann zum 65. Geburtstag und überreicht diesen einen Blumenstrauß. 
 
Daraufhin schließt Bürgermeister Borgmann den öffentlichen Teil der Sitzung des Stadtrates 
um 18:17 Uhr. 
 
 
 
 
__________________________ _________________________ 
Bürgermeister Richard Borgmann 
Vorsitzende/r 

Benedikt Vester 
Schriftführer/in 
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Anwesenheitsliste 
 

zur 20. Sitzung des Stadtrates 
 
der Stadt Lüdinghausen am 06.09.2016 
 
anwesend: 
 
 Bürgermeister 
Borgmann, Richard 
Bürgermeister 

 

 CDU-Fraktion 
Austrup, Anke  

Bone, Hildegard  

Holz, Anton  

Höring, Volker  

Horstmann, Heinrich  

Möllmann, Bernhard  

Schmidt, Knut  

Schotte, Irmgard  

Schulze Uphoff, Theo  

Steinkamp, Lena  

Suttrup, Thomas  

Tüns, Dieter  

Vogt, Michael  

Waldt, Klaus-Dieter Dr.  

 SPD-Fraktion 
Geist, Natalie  

Gernitz, Niko  

Havermeier, Dirk  

Havermeier, Susanne  

Kleyboldt, Josephine  

Spiekermann-Blankertz, 
Michael 

 

Steinkuhl, Thomas  

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
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Grundmann, Eckart  

Kortmann, Jöran  

Kortmann, Wilhelm  

Mönning, Peter  

Reichmann, Lars  

 UWG-Fraktion 
Berau, Jürgen  

Kehl, Markus  

Wannigmann, Josef  

Wischnewski, Susanne  

 FDP-Fraktion 
Reismann, Günter  

 von der Verwaltung 
Heitkamp, Armin  

Kortendieck, Matthias  

Trudwig, Ellen  

Vester, Benedikt  

 
 
 
 
Entschuldigt: 
 
 CDU-Fraktion 
Merten, Michael  

 SPD-Fraktion 
Biehle, Jerome Dr.  

 FDP-Fraktion 
Schäfer, Gregor  

 
 


